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平成２９年山形村議会第１回臨時会 

 

議 事 日 程 （第２号） 

 

平成29年４月13日（木曜日）午後 １時３０分開会 

開議宣告 

日程第 １ 会議録署名議員の指名 

      《既提出議案、審議、表決》 

      （委員長報告、質疑、討論、採決） 

日程第 ２ 議案第１９号 

日程第 ３ 議案第２０号 

日程第 ４ 議案第２１号 

日程第 ５ 議案第２２号 

日程第 ６ 議案第２３号 

日程第 ７ 閉会中の継続審査及び調査の申出について 

閉会宣告 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

出席議員（１２名） 

１番 大 池 俊 子 君  ２番 上 条 浩 堂 君 

３番 新 居 禎 三 君  ５番 小 林 武 司 君 

６番 籠 田 利 男 君  ７番 増 澤 武 志 君 

８番 大 月 民 夫 君  ９番 西 牧 一 敏 君 

１０番 竹 野 入 恒 夫 君  １１番 赤 羽 千 秋 君 

１２番 三 澤 一 男 君  １３番 平 沢 恒 雄 君 

欠席議員（なし） 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

地方自治法第１２１条第１項の規定により説明のため出席した者の職氏名 

村   長 本庄利昭  君  教 育 長 根橋範男  君 
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会計管理者 小林好子  君  総 務 課 長 赤羽孝之  君 

税 務 課 長 村田鋭太  君  住 民 課 長 塩原美智代 君 

保 健 福 祉 

課 長 
堤  岳志  君  

子 育 て 

支 援 課 長 
百瀬尚代  君 

保 育 園 長 宮澤寛徳  君  
産 業 振 興 

課 長 
藤沢洋史  君 

建 設 水 道 

課 長 
篠原雅彦  君  

総 務 課 

財 政 係 長 
宮越卓也  君 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

事務局職員出席者 

事務局長 籏町通憲  君  書  記 神通川直美 君 
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――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

   ◎開議宣告 

○議長（平沢恒雄君） 本日の会議に先立ちまして、傍聴人に申し上げます。議会会議

規則によりまして、撮影または録音等をすることは許可が必要となります。 

  なお、報道関係者から取材の申し込みがありましたので、これを許可しました。 

  全員が出席で定足数に達しておりますので、ただいまから、平成２９年第１回山形

村議会臨時会を再開します。 

  欠席要求者から欠席届が提出されております。上條教育次長は、公務のため欠席で

す。 

（午後 １時３０分） 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

  ◎議事日程の報告 

○議長（平沢恒雄君） 本日の議事日程はお手元に配付のとおりです。 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

  ◎会議録署名議員の指名 

○議長（平沢恒雄君） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 会議規則第１２５条の規定により、１０番、竹野入恒夫議員、１１番、赤羽千秋議

員を指名します。 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

   ◎議案第１９号～２３号 

○議長（平沢恒雄君） これより議事に入ります。既提出議案の審議評決を行います。 

  日程第２、議案第１９号から、日程第６、議案第２３号までの既提出議案を一括議

題として審議評決を行います。 

各議案の常任委員会審査結果は、お手元に配付の議案審査報告書のとおりでありま

すが、ここで各常任委員長の議案審査結果の報告を求めます。 

最初に、総務産業常任委員長の報告を求めます。 
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新居禎三総務産業常任委員長。 

         （総務産業常任委員長 新居禎三君 登壇） 

○総務産業常任委員長（新居禎三君君） 総務産業常任委員会付託議案の審査結果のご

報告を申し上げます。 

  本委員会に付託されました議案につきましては、去る４月１２日、審査の結果、次

のとおり決定いたしましたので、会議規則第７７条の規定により、ご報告申し上げま

す。 

議案第２０号「山形村下水道条例の一部を改正する条例について」、議案第２１号「平

成２９年度山形村一般会計補正予算（第１号）」の所管の款項、議案第２２号「平成２９

年度山形村水道事業会計補正予算（第１号）」、議案第２３号「平成２９年度山形村下水

道事業会計補正予算（第１号）」、以上の４議案につきましては、いずれも原案可決す

べきものと決定いたしました。 

以上、ご報告申し上げます。ご審議のほどよろしくお願いします。 

○議長（平沢恒雄君） 次に、福祉文教常任委員長の報告を求めます。 

上条浩堂福祉文教常任委員長。 

          （福祉文教常任委員長 上条浩堂君 登壇） 

○福祉文教常任委員長（上条浩堂君） 福祉文教常任委員会に付託されました議案の審

査結果の報告をいたします。本委員会に付託されました議案につきましては、去る４

月１２日の審査の結果、次のとおり決定しましたので、会議規則第７７条の規定によ

り報告いたします。 

  議案第１９号「山形村いじめ防止対策委員会設置条例の制定について」、議案第２１

号「平成２９年度山形村一般会計補正予算（第１号）」の所管の款項、以上２議案につ

きましては、いずれも原案可決すべきものと決定いたしました。 

以上、ご報告申し上げます。ご審議よろしくお願いします。 

○議長（平沢恒雄君） 各委員長の審査結果報告が終わりましたので、ここで質疑を行

います。 

  委員長報告に質疑のある議員の発言を許します。 

  増澤議員。 

○７番（増澤武志君） 議席番号７番、増澤武志です。総務産業常任委員長にお聞きし

ます。 

  「平成２９年度一般会計補正予算（第１号）」の中で、歳出、１２ページ、総務費、
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総務管理費、１２目の情報センター費のうち、需用費、消耗品費の356万4,000円の内

容について、どのような質疑があったか質問いたします。 

○議長（平沢恒雄君） ただいまの質問に対し、新居禎三総務産業常任委員長、答弁願

います。 

  新居委員長。 

○総務産業常任委員長（新居禎三君君） ただいまのご質問の件ですが、情報センター

費につきましては、現在ある、村で行っております告知放送の各家庭にあります戸別

受信機を３００台、新たに購入するという内容でありました。それにつきましては、

私たち、無線放送導入の際に現在ある告知放送の機械がもう更新はできないと。新し

いものはなかなか見つからないので、無線に絡んで全部新しくしたいという当初の提

案でありました。それなのに、さらに現在の告知放送の機械を、新しいのが見つかっ

たから３００台買うということで、どういうことかという質問がありました。  

  それで、いろいろ聞いてみますと、昨年度の１２月の補正予算で告知放送のシステ

ムのパソコン更新の予算が通っておりますが、その際に、既に新しい告知放送、戸別

受信機を１００台購入していたという話が担当のほうから出ました。さらに３００台

を追加して購入するということでありますが、村長のほうからも答弁がございました

が、現在の告知放送システムが果たしてこの先ずっといいものかどうかもまだ検討は

されていないということで、どういうことなのかなという疑問をそれぞれ委員が持ち

ましたので、質問いたしました。昨年度買った１００台のうち、現在まだ９４台、村

に在庫があるという報告を受けております。 

  以上です。 

○議長（平沢恒雄君） 増澤議員、よろしいですか。 

  ほかに質疑ありませんか。 

         （発言する者なし） 

○議長（平沢恒雄君） 質疑もないようですので質疑を終結いたします。 

続いて、順次討論、採決を行います。 

最初に、日程第２、議案第１９号「山形村いじめ防止対策委員会設置条例の制定に

ついて」討論、採決を行います。 

討論を行います。討論ありますか。 

         （発言する者なし） 

○議長（平沢恒雄君） 討論ないので、討論を終結し、直ちに採決します。 
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本案に対する委員長報告は、原案可決すべきものでありました。本案は、委員長報告

のとおり原案可決することに賛成の議員はご起立願います。 

         （賛成者起立） 

○議長（平沢恒雄君） 起立全員であります。よって、議案第１９号「山形村いじめ防

止対策委員会設置条例の制定について」は原案のとおり可決することに決定しました。 

  次に、日程第３、議案第２０号「山形村下水道条例の一部を改正する条例について」

討論、採決を行います。 

討論を行います。討論ありますか。 

          （発言する者なし） 

○議長（平沢恒雄君） 討論ないので、討論を終結し、直ちに採決します。 

本案に対する委員長報告は、原案可決すべきものでありました。本案は、委員長報

告のとおり原案可決することに賛成の議員はご起立願います。 

          （賛成者起立） 

○議長（平沢恒雄君） 起立全員であります。よって、議案第２０号「山形村下水道条

例の一部を改正する条例について」は原案のとおり可決することに決定しました。 

  次に、日程第４、議案第２１号「平成２９年度山形村一般会計補正予算（第１号）」

について、討論、採決を行います。 

  討論を行います。討論ありますか。 

  討論ありますので、討論を行います。 

  最初に、本案に反対の議員の討論を許します。 

          （発言する者なし） 

○議長（平沢恒雄君） 次に、本案に賛成の議員の討論を許します。 

  大月議員。 

○８番（大月民夫君） 議席ナンバー８番、大月民夫です。音声告知放送戸別受信機購

入の予算執行にあたりまして、申し入れを述べさせていただきながら、賛成討論をい

たします。 

  ちょうど１年前になります。昨年、平成２８年４月に集中討論を重ねました防災行

政無線整備事業特別委員会で取りまとめました最終結論は、緊急告知放送は屋外スピ

ーカーを増設し、全村を網羅する方式で推進する。同時に、現状の有線による一般告

知放送は、今後も継続することとし、課題となっている機器の老朽化に伴う更新は計

画的に進めていくことで合意を得られたことは皆さんご承知のとおりでございます。  
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  先般、３月３０日、防災行政無線開局セレモニーが開催され、４月１日より緊急告

知放送は本格運用となりました。また、音声告知放送の心臓部ともいえるパソコンシ

ステムの更新も、平成２８年１２月定例会補正予算で約1,400万円を投ずることを可決

し、実施いただきました。途中、紆余曲折はございましたが、事業は計画どおり推進

されてまいりました。 

あと残された課題が、各世帯に配備されております戸別受信機の更新事業でありま

す。昨年の特別委員会でも、各種提案はございましたが、早いことに越したことはあ

りませんが、焦らず、目標としては今後の急激な高齢化社会対応を視野に入れた機能

も研究しながら、全国的規模での数多い情報収集に、行政サイドも議会サイドもとも

に力を尽くし、将来につながる財産を見出そうということで今日に至っております。  

先ほどの総務産業常任委員長のご報告のとおり、この議会臨時会において、平成２８

年度末に戸別受信機を新たに１００台準備されたというお話を初めてお伺いをいたし

ました。早期に受信機導入希望の皆さんや、現状の受信機が不具合で取り替え希望の

皆さんへの応急処置としては、敏速に対応願いたいと思いますが、どうも総務課、テ

レビ松本間の情報の共有と連携がとられておられるのか、大変心配しております。総

務課主導でただちに点検チェックをお願いして、スムーズに住民サービスが展開でき

ますよう、お願いを申し上げておきます。 

また、今回の補正予算で、３００台の新たな受信機購入を計上されておりますが、

執行する前に、現状新規導入の希望世帯、もしくは不具合で取り替えを希望する世帯

がどのくらいいらっしゃるのか、その調査を実施した上で、適切な補充手配をいただ

きますよう、お約束を願いたいと思います。 

いずれにしましても、防災面でも高齢者福祉の面でも、村民の安全安心につながる

ような貴重な財産となり得ることを目指した戸別受信機の選定作業は、国からの助成

制度の活用も研究しながら、今後も努力していく、まさにその中途であるという認識

を関係者一同、共有いただきますよう、最後に申し上げまして、賛成討論とさせてい

ただきます。 

○議長（平沢恒雄君） 討論を行います。討論ありますか。 

  それでは最初に反対の討論を許します。 

          （発言する者なし） 

○議長（平沢恒雄君） ありませんか。次に、本案に賛成の議員の討論を許します。 

  西牧議員。 
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○９番（西牧一敏君） ９番、西牧でございます。２１ページの文化財保護のところで、

村指定文化財の事業で3,475万円ということで、実は昨日、清水保存会の会長、山口会

長さんにお越しいただきまして、説明をしていただきました。 

  この清水寺というのは、村の歴史とともに歩んできた清水寺でございます。私の小

さいときから、常に身近にある。小学校に行けば、清水寺まで遠足で行くということ

で、常に私たちの生活と一緒にあった。その清水寺が今、屋根も大分傷んできている。

山門も傷んできている。こういう文化財をいまひとつ守るということで、保存会の方

が動いてくださっております。 

  しかしながら、２９年度の実施計画では、1,750万円の予算ということでしたが、い

ろいろと寄附の面でまだひといち足りないということで、3,475万円という予算がつい

たと。 

今日の新聞にも載っておりましたけれども、村内外の有志の方々に、いま一度、説

明をさせていただきながら、今一度、寄附を募りながらやらせていただきたいと紙面

にも載っておりました。それを鑑みながら、やはりこの村の財産を守っていくという

上から言ったら、私はこの保存会のやっている事業に対して、3,475万円というのが妥

当であると、このように思いまして、賛成とさせていただきます。 

しかしながら、一つあるのは、日本国憲法の第２０条に、信教の自由というのがあ

りまして、その中に、行政とか国及び機関は宗教教育その他いかなる宗教活動もして

はならないという文言のところで、政教分離というものを打ち出しているところもあ

りますけれども、実はこれは対立的ではなくて、相対的分離として、やはりここにあ

るとおり、宗教的文化財への補助と、これについては容認をしというように文言がご

ざいます。それからいったときに、必ずしも行政が文化財的な寺院に対して補助をし

てはいけないということはございませんので、しっかりとこの村の財産を守っていっ

ていただければと、このように思いまして、賛成討論とさせていただきます。  

以上です。 

○議長（平沢恒雄君） 次に討論ありますか。 

討論を続けます。 

  それでは最初に反対の議員の討論を許します。 

          （発言する者なし） 

○議長（平沢恒雄君） それでは、次に賛成の議員の討論を許します。 

籠田議員。 
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○６番（籠田利男君） 先ほど大月議員が言われたことと同じことなのですが、現在、

端末機が９４台残っていると聞いておりますが、この先、全ての台数がすぐ必要にな

るとは考えにくいかなと思います。 

１月に青木村に視察に行ったときに、端末機でひとり暮らしの高齢者の方と連絡が

とれる機種も見てまいりました。すぐに必要ないものを購入することなく、そのとき

までに住民ニーズに合った機種にしてほしい。よって、この後の３００台の発注は、

この件を考慮していただくことをつけ加え、賛成討論とします。 

以上です。 

○議長（平沢恒雄君） 討論を続けます。 

  次に、本案に反対の討論を許します。 

          （発言する者なし） 

○議長（平沢恒雄君） 次に、本案に賛成の議員の討論を許します。 

  上条議員。 

○２番（上条浩堂君） 議席２番、上条浩堂です。賛成の立場ではありますが、今回の

補正全般についての討論を行いたいと思います。 

  本庄新村長を迎えるに当たり、村民の期待は、この補正予算でどのような新しい施

策が打ち出されるか、非常に期待度が高かったと自分も見ております。 

  しかるに、今回の補正予算全般を見ますと、ほとんどが補修、補助費、補助金に大

部分を奪われ、目新しい予算といえないと自分は感じました。 

  村長、選挙戦でも述べられたように、庁舎一丸となって、村民と村を盛り上げる。

そうはいいましても、その原資となるのはやはり歳入だと思います。歳入不足だから

何もできない。確かに、就任以来まだ日が浅いということを考慮いたしまして、今年

度はやむを得ないと思いますが、来年度に向け、全庁を挙げて、補助金の獲得にしっ

かり励んでいただきたい。 

  国の方針で、地方交付税もこれ以上の増加はまず望めない。山形村の人口も減れば、

交付税も減る。増える要素が何もない。その中で、何か事業をやろうと思えば、補助

金に頼らざるを得ません。知恵を絞って、獲得に向ければ、何らかの道が開けると自

分は信じております。ぜひ村長が中心となって、補助金の獲得に励んでいただきたい。  

  以上、全般のことではございますが、希望を申し上げ、賛成討論といたします。  

○議長（平沢恒雄君） 討論を行います。討論はありますか。 

          （発言する者なし） 



 －２６－ 

○議長（平沢恒雄君） 討論ないので、討論を終結して、直ちに採決します。 

本案に対する委員長報告は、原案可決すべきものでありました。本案は、委員長報

告のとおり原案可決することに賛成の議員はご起立願います。 

          （賛成者起立） 

○議長（平沢恒雄君） 起立全員であります。よって、議案第２１号「平成２９年度山

形村一般会計補正予算（第１号）について」は原案のとおり可決することに決定しま

した。 

  次に、日程第５、議案第２２号「平成２９年度山形村水道事業会計補正予算（第１

号）」について、討論、採決を行います。 

討論を行います。討論ありますか。 

          （発言する者なし） 

○議長（平沢恒雄君） 討論ないので、討論を終結し、直ちに採決します。 

本案に対する委員長報告は、原案可決すべきものでありました。本案は、委員長報

告のとおり原案可決することに賛成の議員はご起立願います。 

          （賛成者起立） 

○議長（平沢恒雄君） 起立全員であります。よって、議案第２２号「平成２９年度山

形村水道事業会計補正予算（第１号）」については原案のとおり可決することに決定し

ました。 

次に、日程第６、議案第２３号「平成２９年度山形村下水道事業会計補正予算（第

１号）」について、討論、採決を行います。 

討論を行います。討論ありますか。 

          （発言する者なし） 

○議長（平沢恒雄君） 討論ないので、討論を終結し、直ちに採決します。 

本案に対する委員長報告は、原案可決すべきものでありました。本案は、委員長報

告のとおり原案可決することに賛成の議員はご起立願います。 

          （賛成者起立） 

○議長（平沢恒雄君） 起立全員であります。よって、議案第２３号「平成２９年度山

形村下水道事業会計補正予算（第１号）」については原案のとおり可決することに決定

しました。 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 



 －２７－ 

   ◎閉会中の継続審査及び調査の申出について 

○議長（平沢恒雄君） 日程第７「閉会中の継続審査及び調査の申出について」議題と

します。 

  各委員長より、会議規則第７５条の規定による閉会中の継続審査、調査の申出書が

お手元に配付のとおり提出されました。 

  お諮りします。閉会中の継続審査、調査事項については、各委員長申し出のとおり

承認することにしたいと思いますが、ご異議ございませんか。 

          （｢異議なし｣と呼ぶ者あり） 

○議長（平沢恒雄君） ご異議ないものと認め、各委員長の申し出のとおり、閉会中も

なお継続審査、調査をすることに決定しました。 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

○議長（平沢恒雄君） 以上で今臨時会の議事日程はすべて終了しました。 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

   ◎村長あいさつ 

○議長（平沢恒雄君） ここで、村長よりあいさつがあります。 

本庄村長。 

          （村長 本庄利昭君 登壇） 

○村長（本庄利昭君） 平成２９年山形村議会第１回臨時会の閉会にあたりまして、一

言、ごあいさつを申し上げます。 

  本臨時会は、３日間という日程ではございましたが、議員の皆様には、本会議、議

会全員協議会、各常任委員会と、それぞれ慎重にご審議をいただき、提案申し上げま

した全ての議案を原案どおり可決を賜り、誠にありがとうございました。 

  今臨時会は、骨格予算で編成されておりました当初予算への肉づけ予算が主なもの

でありました。 

  会期中、皆様から出されたご意見などにつきましては、今後の行政運営の参考にさ

せていただきたいと考えております。 

  ２９年度、厳しい財政状況でのスタートとなりますが、こんなときだからこそ、知

恵を出し、創意工夫を重ね、行政サービスの向上に努めてまいりたいと思います。  

  議員各位には、健康に留意されまして、ますますのご活躍と、山形村議会のさらな

る発展をご祈念申し上げまして、閉会のあいさつとさせていただきます。 



 －２８－ 

  ありがとうございました。 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

  ◎閉会宣告 

○議長（平沢恒雄君） 以上で、平成２９年第１回議会臨時会を閉会し、散会とします。 

 ご苦労さまでした。 

（午後 ２時 １分） 


